

10 entreprises artisanales du bâtiment primées
aux Trophées des artisans du Patrimoine et de l'Environnement 2024

Vendredi 25 octobre 2024 – C'est au sein d'un écrin acoustique unique au monde, à la Grange au Lac à Evian, que la CAPEB Auvergne-Rhône-Alpes a remis cette année, ses traditionnels Trophées des artisans du Patrimoine et de l'Environnement. 10 entreprises artisanales ont été récompensées pour leur savoir-faire, leur talent et leur passion partagée, en matière de restauration, rénovation des bâtiments anciens et de respect de l'environnement !



Vendredi 25 octobre, c'est à la Grange au Lac à Annecy en Haute-Savoie, l'une des plus belles salles de concert au monde, au niveau architectural et acoustique, que la CAPEB Auvergne-Rhône-Alpes a remis ses 22^{es} Trophées des artisans du Patrimoine et de l'Environnement. Une très belle cérémonie riche en émotions au cours de laquelle près de 80 participants ont redécouvert la richesse et la pluralité des métiers de nos artisans. La députée Anne-Cécile Violland, Le sénateur de la Haute-Savoie Loïc Hervé, Joël Baud-Grasset, vice-président du département de Haute-Savoie et Catherine Pacoret, conseillère régionale déléguée au patrimoine à la Région Auvergne-Rhône-Alpes nous ont fait l'honneur de leur présence.

Les Trophées de la CAPEB Auvergne-Rhône-Alpes permettent de récompenser les entreprises dans 5 catégories de trophées : transmission des savoir-faire, intégration des enjeux énergétiques, respect architectural et culturel, promotion des métiers du patrimoine, prix des savoir-faire traditionnels, ainsi qu'un prix spécial du jury. Enfin, sont également attribuées 2 récompenses supplémentaires offertes par notre partenaire PRO BTP.

Les Trophées des artisans du Patrimoine et de l'Environnement offrent une belle occasion à ces artisans engagés, de faire la promotion de leur expertise et de leur passion pour les ouvrages d'exception. Un événement qui permet également de souligner l'implication, au quotidien, des entreprises artisanales, dans la préservation et la mise en valeur du patrimoine ancien, garant de notre héritage historique et culturel, dans le respect de l'environnement et des styles régionaux.

Catégorie Intégration des enjeux énergétiques

Entreprise Pierre Laroussinie (Cantal)

Primée pour la rénovation de planchers et plafonds chauffants dans un château médiéval classé.

Trophée remis par Laurent Marmonier – Président de la Commission Patrimoine & Transitions de la CAPEB Auvergne-Rhône-Alpes

Catégorie Respect architectural et culturel

Entreprise Tarmac Patrimoine (Loire)

Primée pour 2 chantiers :

- La réfection des balcons d'une façade de pierre calcaire style Haussmanien du 19^e siècle.
- La restauration (pierre et peinture) d'une statue d'angle

Trophée remis par Isabelle Dieu, Présidente de l'Ordre des architectes Auvergne-Rhône-Alpes

Catégorie Promotion des métiers du patrimoine

Entreprise Granjon Frères (Rhône)

Primée pour la restauration et fabrication à l'identique de menuiseries bois d'une gloriette du 19^e siècle

Trophée remis par Catherine Pacoret, Conseillère régionale déléguée au Patrimoine.

Catégorie Transmission des savoir-faire

Atelier Saint-Martin -Andrès Frédéric (Haute-Savoie)

Primé pour 2 chantiers :

- La restauration et rénovation de 3 anciens portails à 2 vantaux en fer forgé (1870)
- La réalisation des rampes en ferronnerie cintrées et débillardées pour un escalier sur R+2

Trophée remis par Dominique Guiseppin, Président de la CAPEB Auvergne-Rhône-Alpes et Président du jury des Trophées.

Catégorie Savoir-faire traditionnel – Prix n°1

Menuiserie Pellicier (Savoie)

Primée pour la restauration intérieure d'une sacristie (huisserie, plancher, meubles)

Trophée remis par Sébastien Pezet – Vice-président de la CAPEB Haute-Savoie

Catégorie Savoir-faire traditionnel – Prix n°2

Menuiserie Alain Vercasson (Ardèche)

Primée pour la fabrication à l'identique des fenêtres, la restauration de la porte principale, le démontage et remontage de l'autel du château de Bessin.

Trophée remis par Frédéric Gontard – Responsable Artisan Commerce secteur Haute-Savoie - Banque Populaire Auvergne Rhône-Alpes

Catégorie Savoir-faire traditionnel – Prix n°3

Entreprise Naturellement Chaux Terre (Isère)

Primée pour la conception et installation d'un escalier intérieur sur voûte sarrasine

Trophée remis par Joël Baud-Grasset - Président de l'Union régionale des CAUE, et Vice-président du département de Haute-Savoie

Prix spécial du jury

Entreprise Micheli (Isère)

Primée pour la réalisation d'une restauration soignée d'une ancienne ferme, avec des matériaux traditionnels

Trophée remis par Patrick Gay – Administrateur Groupama Rhône-Alpes Auvergne

Deux récompenses PRO BTP ont également été remises par Stéphanie Portugal – Responsable départementale Haute-Savoie de PRO BTP :

- **Menuiserie Mathivat** pour la conception et l'installation d'un volet à guillotine inversée (Puy-de-Dôme)
- **Menuiserie Charpente Chambat** pour l'amélioration phonique d'une salle de concert entièrement en bois (Haute-Savoie)

À propos de la CAPEB Auvergne–Rhône-Alpes

La CAPEB, Confédération de l'Artisanat et des Petites Entreprises du Bâtiment, est le syndicat patronal représentant l'artisanat du Bâtiment. **Chiffres clés à retenir en Auvergne - Rhône-Alpes : 80 000 entreprises artisanales, 100 000 salariés**, dont 10 500 apprentis, **10,5 milliards** de chiffre d'affaires.

Contact presse : Sandrine Bouton – Responsable Communication - Tél. 04 78 33 46 46 – 06-20-28-63-18
s.bouton@capeb-auvergnerhonealpes.fr
<http://www.capeb.fr/auvergne-rhone-alpes/> / [@capebaura](#) (X - LinkedIn – Facebook - Youtube)